



# DÍA INTERNACIONAL DEL CÁNCER INFANTIL

---

INSTRUCCIONES PARA PARTICIPAR  
DESDE TU CENTRO EDUCATIVO

# Día Internacional del Cáncer Infantil 2026



Desde Aspanoa, la asociación que atiende a los niños con cáncer en Aragón, nos ponemos en contacto con vosotros con motivo del Día Internacional del Cáncer Infantil.

Cada año, en España, **1.500 niños y adolescentes son diagnosticados de cáncer**. Una enfermedad que les obliga a abandonar durante más de un año el lugar donde aprenden y socializan. Por ello, contar con el cariño de los centros educativos resulta fundamental.

El Día Internacional del Cáncer Infantil cae este año en domingo (15 de febrero), por lo que desde las asociaciones que componemos la Federación Española de Familias de Cáncer Infantil estamos proponiendo a colegios e institutos que se conmemore preferentemente el **viernes 13 de febrero**.

No obstante, si os viene mejor otro día, solo tenéis que decírnoslo: lo importante es que esta iniciativa contribuya a sensibilizar sobre el cáncer y podáis trabajar con vuestro alumnado valores tan importantes como la empatía y la solidaridad.

A continuación, os contamos que se propone este año.



# Instrucciones para todos los ciclos

**El lazo dorado** es el símbolo del cáncer infantil. Se escogió este color porque el oro es un material fuerte, resistente y lleno de luz. Su brillo nos recuerda el valor incalculable de la infancia. Así como el oro es un metal precioso, cada niño y niña es único y extraordinario.

Aquellos centros educativos que os inscribáis a la actividad recibiréis un **tatuaje temporal con el lazo dorado**, para que así vuestro alumnado pueda visibilizar su compromiso con esta causa. Para ello, poneros en contacto con nosotros antes del 5 de febrero, llamando a nuestra sede (976 458 176) o escribiéndonos a [aspanoa@aspanoa.org](mailto:aspanoa@aspanoa.org), indicándonos cuántas calcomanías necesitáis.

Días antes de la conmemoración del Día Internacional, desde Aspanoa os enviaremos por e-mail un manifiesto, que podrá ser leído por un alumno o alumna ese día. El objetivo de esta lectura es acercar al alumnado la realidad del cáncer infantil y mostrar el apoyo a los menores, adolescentes y sus familias.

## Actividades

### Prenda dorada

Dado que este año el Día Internacional del Cáncer Infantil coincide con la semana del Carnaval, queremos invitaros (profesorado, alumnado y personal del centro educativo) a participar en nuestra actividad “brilla de dorado por el cáncer infantil”, que consiste en vestir un disfraz, prenda o complemento dorado el viernes 13 de febrero.

Podéis traerlo de casa, hacerlo en clase... Ejemplos: una bandana dorada, pinturas doradas en la cara, unas gafas doradas, una bufanda dorada, una cinta dorada... Cualquier elemento dorado servirá y quedará fenomenal.

Si no tenéis tiempo para prepararlo, no os preocupéis: os enviamos por e-mail unas estrellas doradas para que las imprimáis, las recortéis y os las pongáis en la camiseta con celo o con un imperdible.





## Guirnalda con muñecos de Aspanoa

Los muñecos de los logotipos de Aspanoa representan a un niño con cáncer. Os los mandamos para que los imprimáis en un DIN A-4 y le entreguéis uno a cada alumno. Pueden pintarlo como consideren conveniente o también escribir mensajes de ánimo dentro de él.

Una vez pintado, es momento de recortarlo y construir una guirnalda para colgarla en la pizarra, pasando un hilo por las manitas del muñeco. Recomendamos imprimir los muñecos en una cartulina o un papel con cierto gramaje, aunque en un folio normal también se puede hacer sin ningún problema.

## Lazo humano

Es una acción preciosa, llena de emoción, y que puede involucrar a todos los ciclos. Consiste en salir al recreo o al pabellón del centro educativo y crear un lazo dorado humano.

En muchos colegios lo han hecho con cartulinas amarillas, con globos dorados e incluso con bolsas de basura de ese color.



## Ayúdanos a difundirlo

Nos encantaría que nos ayudarais a difundir esta actividad por los canales de comunicación de vuestro centro, haciendo que el cariño y la solidaridad por los niños con cáncer alcance todos los rincones de Aragón.

### ¿Cómo?

- 1.** Subid las fotografías a vuestras redes sociales.
- 2.** Usad el hashtag **#LaFuerzaDelLazoDorado**
- 3.** Mencionadnos: **@aspanoa** y **@familiascancerinfantil**
- 4.** También os agradeceremos que nos enviéis vuestras fotos a **comunicacion@aspanoa.org**.

